

Le professeur Piccard, le savant explorateur de la stratosphère, fait à Lille sous les auspices des Amitiés franco-belges le récit de son exploit



De gauche à droite : MM. LE DOCTEUR FAIDHERBE, CHATELET, recteur de l'Université; LANGERON, préfet du Nord et le professeur PICCARD.

Les hommes d'âge mûr se sont passionnés dans leur jeunesse pour les héros de la science qui vivaient seulement dans l'imagination prodigieuse et prophétique de notre Jules Verne. Il y avait maintenant que ces sondeurs d'océans, ces explorateurs du ciel venaient réellement et accomplissaient leurs exploits devant nous. Nous nous sommes intéressés à leur récit, nous nous sommes intéressés à leur récit, nous nous sommes intéressés à leur récit...

Le départ se fit d'Aussonne, lieu à peu près également éloigné de toutes les mers, le 27 mai 1931, à 4 heures moins 3 du matin. Sait-on comment les ascensionnistes du ciel apprirent qu'ils étaient partis ? Parce que M. Kipfer, le compagnon de M. Piccard, apporta le fait d'une cheminée au-dessous d'eux. Enervés par un petit accident, pressés d'être débarrassés, les aides avaient oublié de prévenir les voyageurs qu'ils donnaient l'envol. Dans ce départ précipité, une corde de manœuvre avait été accrochée au treuil de la soupape rendant celle-ci inutilisable. Vingt-huit minutes après, l'équipage avait fait 15 kilomètres. Vitesse qui ne parait pas excessive aux automobilistes. Mais là, c'était en hauteur et le paysage avait plus changé que sur la route.

Le départ se fit d'Aussonne, lieu à peu près également éloigné de toutes les mers, le 27 mai 1931, à 4 heures moins 3 du matin. Sait-on comment les ascensionnistes du ciel apprirent qu'ils étaient partis ? Parce que M. Kipfer, le compagnon de M. Piccard, apporta le fait d'une cheminée au-dessous d'eux. Enervés par un petit accident, pressés d'être débarrassés, les aides avaient oublié de prévenir les voyageurs qu'ils donnaient l'envol. Dans ce départ précipité, une corde de manœuvre avait été accrochée au treuil de la soupape rendant celle-ci inutilisable. Vingt-huit minutes après, l'équipage avait fait 15 kilomètres. Vitesse qui ne parait pas excessive aux automobilistes. Mais là, c'était en hauteur et le paysage avait plus changé que sur la route.

Les funérailles de M. Teurlings conseiller communal de Schaerbeek conseiller provincial du Brabant Samedi, à 11 heures, a été célébré en l'église S.S. Jean et Nicolas à Bruxelles, un service solennel pour le repos de l'âme de M. l'avocat Teurlings, conseiller communal de Schaerbeek et conseiller provincial. Le cercueil de l'église était tendu de noir.

Le professeur Piccard, qui indique les conséquences de son voyage, ne pas faire voyager les avions dans la stratosphère, on rencontre une résistance trois fois moindre. Ils pourront aller trois fois plus vite, économiser temps et essence, en raison de l'insignifiance des vents, le transport sera plus agréable. Le seul danger, la panne de moteur, est de moins en moins fréquent et, d'ailleurs, les multiples moteurs le suppriment.

La remise de la médaille de l'Université Une longue, émouvante ovation est faite au héros de la stratosphère, à l'infatigable conférencier, ovation que se partagent les professeurs, MM. Chatelet et Piccard, qui ont voulu, par la création du Fonds national pour les recherches scientifiques, qu'il y ait plus de misère dans les laboratoires belges et qui ont permis son exploration.

Le banquet Un banquet auquel assistaient, outre les personnalités que nous avons déjà citées : MM. Gimast, conseiller de préfecture, remplaçant M. le Préfet; L. Langlais, directeur de la Dépêche; Delepoelle, président des Amis de Lille, dignement couronné, à l'Hôtel Bellevue, cette manifestation à la gloire d'un savant qui honore la Suisse, sa patrie, la Belgique qui lui a fourni les moyens d'accomplir son prodigieux raid scientifique, et la science universelle.

La grande médaille d'or de la Société Industrielle du Nord de la France sera remise aujourd'hui à Lille au maréchal Lyauté

Le doyen d'âge des prêtres du diocèse M. l'abbé Péhahon, vice-doyen honoraire, ancien curé de la paroisse Saint-Eloi du Blanc-Seau, entrera cette année dans la 95^e année de son existence et la 70^e de son ordination sacerdotale.

La tombola en faveur des porteurs de bons de l'Exposition coloniale n'aura pas lieu

Aux Facultés catholiques, le secrétaire de Gandhi parle du mahatma

Un couple de cambrioleurs avaient projeté d'attaquer et de dévaliser plusieurs habitants à Amiens

La vente de charité des anciens du Sana, à Lille

Le doyen d'âge des prêtres du diocèse

Les élections législatives M. L. NICOLLE, DÉPUTÉ SORTANT, CANDIDAT DANS LA 1^{re} CIRCONSCRIPTION DE LILLE

Le Comité de l'Entente républicaine démocratique du canton Ouest, s'est réuni samedi, et après discussion, a décidé l'unanimité d'offrir la candidature dans la 1^{re} circonscription de Lille, au député sortant, M. Louis Nicolle, conformément aux décisions des partis nationaux.

CHANGES A L'ETRANGER Londres: Sur Paris, 88.80; sur Bruxelles, 25.25; Esc. hors banque, 1/4; Fret: Colonne, 1/4 à 1/2.

Les fonctionnaires municipaux de Lille-Roubaix-Tourcoing vont protéger contre la baisse de leurs traitements

L'ancien officier de marine de Peyrecave de Lamarque obtient le sursis devant la Cour d'appel de Douai

La vente de charité des anciens du Sana, à Lille

Un couple de cambrioleurs avaient projeté d'attaquer et de dévaliser plusieurs habitants à Amiens

La vente de charité des anciens du Sana, à Lille

Le doyen d'âge des prêtres du diocèse

La tombola en faveur des porteurs de bons de l'Exposition coloniale n'aura pas lieu

Aux Facultés catholiques, le secrétaire de Gandhi parle du mahatma

Derrière l'heure Dernières nouvelles sportives A Paris-Ring

Paris, 16 janvier. — Résultats: En six reprises de 2 minutes: Estienne bat Servas aux points; Boudoux bat Ojogun, par arrêt de l'arbitre; Haili roule de 2 minutes; Debague bat Oerout, disqualifié à la 3^e reprise; En dix reprises de 2 minutes: Poirier bat Lapeyre, par k.o. à la 5^e reprise; Poirier bat Tovar aux points; En six reprises de 3 minutes: L'Espérance bat Hiron aux points.

Renseignements commerciaux COTONS LIVERPOOL, 16 Janvier. Importations, 8,500; Américain, hausse 3; Brésilien, hausse 3; Egyptien, baisse hausse 10.

CHANGES A L'ETRANGER Londres: Sur Paris, 88.80; sur Bruxelles, 25.25; Esc. hors banque, 1/4; Fret: Colonne, 1/4 à 1/2.

Les fonctionnaires municipaux de Lille-Roubaix-Tourcoing vont protéger contre la baisse de leurs traitements

L'ancien officier de marine de Peyrecave de Lamarque obtient le sursis devant la Cour d'appel de Douai

La vente de charité des anciens du Sana, à Lille

Un couple de cambrioleurs avaient projeté d'attaquer et de dévaliser plusieurs habitants à Amiens

La vente de charité des anciens du Sana, à Lille

Le doyen d'âge des prêtres du diocèse

La tombola en faveur des porteurs de bons de l'Exposition coloniale n'aura pas lieu

Un incendie fait près de 150.000 fr. de dégâts aux établissements Coupleux, à Tourcoing



UNE VUE DE L'ATELIER SINISTRÉ (Ph. J. de Bx.)

Dans la nuit de vendredi à samedi, un incendie s'est déclaré aux établissements Coupleux, rue du Moulin-Fagot, dans des circonstances encore imprécises. Les dégâts ont pu approximativement être évalués à 150.000 fr. Vers 3 h. 45, le veilleur de nuit d'une usine de la rue du Colporteur, voyant le caporal Delaunoy et Reaumont tout machés, s'éleva sur les deux étages, débarrassant cette cloison qui prit feu également, ainsi que des bois à sécher placés au sommet du séchoir.

La réunion corporative des cafetiers et hôteliers du Nord et du Pas-de-Calais

La situation économique Un accord franco-belge sur le contingentement des produits agricoles

Les industriels cotonniers belges demandent au Gouvernement de limiter l'importation des tissus en Belgique

DANS LE TEXTILE Pour remédier à la situation, les unitaires envisagent la cessation du travail

UNE INTERESSANTE EXPERIENCE DE L'HOMME AUX SIX SENS A SAINT-OMER

VASSIA KASSAN PAR LOUIS D'ARVERS IX La perspicacité de la chanoinesse

— Je ne crois pas que la princesse puisse être comparée à un glacier, madame... — La chanoinesse plongea son regard dans le sien et demanda avec un peu d'incrédulité: — Vous ne croyez pas à sa prouesse? — Non, madame... La fidélité de son amour pour son frère indique qu'elle pourrait aimer un mari, s'il arrivait qu'elle renouât un jour un homme qui soit digne d'elle... Du moins, je le suppose.

regrets! Cela m'éparquait une grosse souffrance... — Et si cela lui en cause une à elle? — Je ne le crois pas... et je ne peux pas me permettre de le penser... — Je n'ai aucune raison de le supposer moi-même, conclut la chanoinesse, mais je pense que vous renoncez à la lutte avant que le sort de la bataille soit décidé.

— Je ne vous comprends pas... dit froidement la souveraine de Salraz... — Vous ne prétendez pourtant pas dire que vous n'avez pas compris qu'il vous aime? — Nora se fit plus froide encore et son visage se ferma.